

# 萬谷栄一の 黒見私見

A small, circular portrait of a man in historical attire, possibly a judge or scholar, wearing a white robe and a tall, pointed hat.

卷之三

農 民 新 聞

福祉、医療、住まい・宿泊・暮らし、学び(教育・学習)、文化・芸術等、多様な分野から相談がある中で、食・農・環境についての相談も多く、マリシェ、共同売店、子ども食堂、カツエ等とともに、有機農業、里山再生、農福連携、さ

本日は、労働者協同組合の発展についての相談会が開催されています。この組合は、昨年10月に決議されたJA全国大会の決議の中、「SDGsの理念が明文化された法律」であるとともに、「42年ぶりの協同組合に関する法律の成立」という意味で画期的な意義を持つ一つものであると評価・位置づけられています。これを踏まえて、「組合員の協同労働で運営される多様な

化合させたい  
JAとワーカーズコープ。

いうよりは地域課題の解決にこゝで労協といふ法人形態に優位性があることを相互に確認することができた。

また「カーズコ」

ブループの日本社会連帯機構が事務局となつて本年の2月3日に市都市農業研究会が立ち上げられ、本研究会の事業の一環としてJA東京みらいの協力も得て、この9月から西東京市で「農あるまちづくり講座」の開始が予定されている。一般市民を対象に、6ヶ月にわたつて月2回、農についての座学・体験、農事や食文化について学びながら、まちづくりを目指し、講座修了生による「協同農園」づくりによる農業参画、援農組織づくり等を計画している。これに先立つて、6月の23日には都市農業研究会の主要メンバーがJAはなのを訪問し、宮永組合長から都市農業や報徳思想に基づく協同活動の取組等について講義いただきとともに、体験農園の現場を見学し終らしてきました。

保、准組合員の理解・支持の獲得、さらには弱体化する地域コミュニティの活性化等課題は多い。「働く人が自ら出資し、運営に携わる『協同労働』」という新しい働き方をJAも積極的に活用し、またワーカークオーブとの連携をはかるとともに、よって、JA自己改革のさらなる前進が加速していくことを熱望している。